

nar el liberalismo al anticatolicismo, porque se puede ser anticatólico y ser tirano, un déspota puede odiar á muerte la religión.

El Gral. Reyes no es liberal porque no toleró la libre emisión del pensamiento. Sería prolijo hacer una lista de todos los que sufrieron persecuciones injustas bajo la administración del Gral. Reyes en el Estado de Nuevo León. Siguiendo en toda la política del Centro, impidió que el pueblo tomara participación en los asuntos públicos; impuso Presidentes Municipales que fueron un azote para los ciudadanos pacíficos. Se impuso por el terror y todas las firmas, ó al menos, la mayor parte de las firmas que aparecen en votos de adhesión, de confianza, de amistad, etc., etc., pues el Gral. Reyes gusta de alabarse él mismo, han sido arrancadas por sus paniaguados, sin que pudieran rehusarse las personas para no aparecer como descontentos y ser entonces víctimas de atropellos sin cuento.

El que se impone por el terror, no es liberal, por más que deje de practicar las ridículas fórmulas de la iglesia. Por eso decimos que el Gral. Reyes no es liberal.

Innumerables son los datos que aduciríamos para comprobar nuestros asertos, pero ya varios han sido publicados por nosotros y otros los estamos exhibiendo en los artículos relativos al Gral. Reyes.

Por lo anterior y lo que ya hemos publicado, venos que no ha sido infundada nuestra asêveración que tanto escuece á *La Voz de Nuevo León*, de que el Gral. Reyes fué un pequeño rey en la frontera y sigue siéndolo, porque paga sus periodillos como éste á que aludimos, y otros, y aun tiene influencia en el Estado de Coahuila.

Signe siendo un pequeño rey, como lo comprueba la persecución al "Club Liberal Lampacense" y la persecución también al Club de Candela y su oposición á que se funden Clubs Liberales en Monterrey y Saltillo, y según se dice, él

también infuyó para que el clerical Gobernador de Hidalgo, se entrometiera en los asuntos de la Corporación Patriótica Privada, de Pachuca.

Con seguridad que á nadie se le ocurrirá decir que esos actos, son muestras de liberalismo.

Así pues, bueno será que los periódicos que nos atacan, defendiesen causas más justas. Es vergonzoso que las plumas se pongan al servicio del despotismo. La misión del periodista no consiste en alabar por paga, eso es sencillamente sucio; eso es inmoral. Con esos procedimientos se desprestigia al que se adula, porque el que obra bien no necesita pagar defensas como se paga el amor á las meretrices, como se paga á la pluma venal para que defienda en tuertos.

Pero como si no bastara lo anterior, ni la consideración de que el pueblo es analfabeta por culpa del Gral. Diaz, que no ha atendido á la educación del pueblo, preocupado como está en fortalecer al inservible ejército. ¿Qué opinión se han formado los papeles que nos atacan acerca de la administración de Justicia?

Terminamos, porque no queremos asquearnos con la prostitución de ciertos jueces, que á pesar de ser venales, se les consiente en sus puestos, porque sirven para todo, son magníficos instrumentos. Por lo demás, aconsejamos á los papeles vergonzantes que tomen una colección de *REGENERACION* para que se informen de todos los atropellos, de todos los vejámenes á que están sujetos los ciudadanos de la República; y después de ver lo que hemos denunciado, se podrán cerciorar de que con justicia decimos que la actual administración es una monarquía absoluta, opresora hasta la exasperación, que tiene la hipocresía de calarse el gorro frigio para burlarse á su sabor de la vencida democracia.